

FONDATION ROBERT
SCHUMAN

30

La Carta

Martes 22 de Febrero 2022

Número 968

La Carta en formato PDF

La Fundación en



y



La aplicación de la Fundación disponible en [Appstore](#) y [Google Play](#)

— Colaboro con la Fundación Robert Schuman —

En febrero de 1992 se creó la Fundación. Este año celebramos su 30 aniversario.

Rusia, Ucrania y el derecho internacional

Autor : Fondation Robert Schuman



Las acciones rusas en Ucrania desde 2014, y las tensiones que provocan, oscurecen los aspectos jurídicos de estas agresiones, abriendo así el camino a la propaganda y las aproximaciones. Para contribuir a una mejor comprensión de lo que está en juego, esta contribución se limita a los aspectos jurídicos de una cuestión por lo demás eminentemente política. De hecho, estamos asistiendo a una ruptura espectacular del orden internacional y a una violación de los compromisos y tratados firmados por un miembro permanente del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, algo inédito desde la Segunda Guerra Mundial.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : 30º aniversario - Editorial **Fundación** : Publicación - Conferencia/Senado - África - Sanidad/Europa - Atlas/Europa **Comisión** : Espacio - Defensa **Parlamento** : Ucrania - Euroviñeta - Energía/mar - Trabajo/protección - Lucha/cáncer - Seguridad/juguetes **Consejo** : Espacio - Comercio - Trabajo/Empleo - Agricultura/Pesca **Diplomacia** : África - Barkhane/Takuba - Ucrania/Rusia **Tribunal de Justicia** : Condicionalidad **Agencias europeas** : Airbus **Alemania** : Seguridad **Malta** : Elecciones **Ucrania** : Rusia **Consejo de Europa** : Bélgica - Francia - Malta **OTAN** : Rusia/Ucrania **FMI** : Recuperación/UE - España **OMC** : China **G20** : Finanzas **Estudios/Informes** : Reactivación/UE **Cultura** : JO - Cine/Berlín - Exposición/París - Exposición/Atenas - Exposición/Tallin - Exposición/Bergen - Exposición/Bilbao - Exposición/Milán - Exposición/Münster - Exposición/Praga - Exposición/Londres

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

La Fundación celebra sus 30 años



Hace 30 años, el 21 de febrero de 1992, se anunció en el Diario Oficial la creación de la Fundación Robert Schuman. Para celebrar este aniversario, nos gustaría compartir con ustedes algunos de los documentos de aquella época para repasar nuestra historia. El Presidente de la Fundación, Jean-Dominique Giuliani, nos da su testimonio. Y para volver a aquel año 1992, le proponemos un pequeño test. Gracias por su lealtad y apoyo... [Leer más](#)

La Fundación Robert Schuman cumple 30 años



Unos meses después de la caída del Muro de Berlín, eminentes personalidades crearon la Fundación Robert Schuman para dedicarse a la reunificación de Europa. Durante tres décadas, la Fundación ha acompañado la evolución de Europa y la transformación de la Unión Europea. Hoy, escribe Jean-Dominique Giuliani, estamos convencidos de que aún queda mucho por hacer para completar una construcción sin precedentes en la historia de la humanidad y ponemos todas nuestras fuerzas al servicio de este ideal que nos supera... [Leer más](#)

Fundación :

Européen, sans complexes



En su libro, Jean-Dominique Giuliani, Presidente de la Fundación, se dirige sin complejos a sus conciudadanos, que deben negarse a aceptar las mentiras sobre la Unión Europea y, al mismo tiempo, contribuir sin descanso a mejorarla. Porque en Europa siempre son las ideas de la Gran Nación las que marcan el camino: Europa es algo más, nada menos. Este libro, publicado por ediciones Marie B, está disponible en formato papel en el sitio web de la Fundación y en las librerías. Pídalo... [Leer más](#)

Conferencia sobre la política exterior, de seguridad y defensa



El 25 de febrero, Jean-Dominique Giuliani participará en la Conferencia Interparlamentaria sobre la Política Exterior y de Seguridad Común (PESC) y la Política Común de Seguridad y Defensa (PCSD) que se celebra en el Senado bajo la Presidencia francesa del Consejo. Intervendrá en la mesa redonda "Ante los grandes retos internacionales, ¿qué autonomía estratégica debe tener la Unión Europea?.. [Leer más](#)

¿Qué nuevo pacto con África?



En vísperas de la Cumbre Unión Europea-Unión Africana de los días 17 y 18 de febrero, la Fundación organizó el 15 de febrero un debate en línea sobre el futuro de las relaciones afro europeas con Sébastien Treyer, Director del Instituto para el Desarrollo Sostenible y las Relaciones Internacionales (IDDRI), y Benedikt Erforth, investigador del Instituto Alemán de Desarrollo. Esta videoconferencia se celebró en el marco de la Presidencia francesa del Consejo de la Unión Europea... [Leer más](#)

Mapa de las medidas sanitarias y de las condiciones de viaje en Europa



A medida que disminuye el número de infecciones y hospitalizaciones, los países europeos relajan las restricciones sanitarias. El pasaporte sanitario ya no es o pronto no será necesario en Austria, Dinamarca, la República Checa y Portugal. En Alemania, a partir del 4 de marzo, las personas no vacunadas podrán volver a entrar en bares y restaurantes si dan negativo en un test. En Francia se puede volver a comer y beber en los trenes y cines. En Bélgica, el teletrabajo ya no es obligatorio y se permite todo tipo de actos públicos dentro y al exterior. En Italia, las mascarillas ya no son obligatorias al aire libre, pero desde el 15 de febrero, las personas mayores de 50 años que no estén vacunadas ya no pueden trabajar y recibir un salario. Para seguir la evolución de la situación y conocer las medidas vigentes en los Estados miembros de la UE, la Fundación ofrece un completo mapa de las medidas en vigor. Un recurso indispensable, actualizado regularmente... [Leer más](#)

El Atlas permanente de la Unión europea está disponible



Para entender mejor Europa en 2022, el Atlas Permanente de la Unión Europea, obra única en su género, ofrece una visión completa y de fácil acceso de la Unión Europea, la zona euro y cada uno de sus 27 Estados miembros. Está disponible en versión digital... [Leer más](#)

Comisión :

Hacia un sistema de conectividad por satélite

La Comisión propuso el 15 de febrero un reglamento para la conectividad espacial segura y una comunicación sobre el enfoque de la UE en materia de gestión del tráfico



espacial. El objetivo de la Conectividad Espacial Segura es garantizar el acceso ininterrumpido a los servicios de telecomunicaciones por satélite y proporcionar a los ciudadanos el acceso a unas telecomunicaciones rápidas y fiables. Su coste total se estima en 6.000 millones de euros, de los cuales la UE aportará 2.400 millones... [Leer más](#)

Propuesta para reforzar la defensa europea



La Comisión presentó el 15 de febrero medidas para lograr un mercado europeo de la defensa más integrado y competitivo. Propone invertir en investigación y capacidades de defensa, y fomentar la adquisición conjunta de capacidades de defensa desarrolladas en colaboración dentro de la UE. La Comisión pide a los Estados miembros que sigan avanzando hacia unas prácticas de control de la exportación de armas más racionalizadas y convergentes. Además, pide que se refuerce la protección de los activos espaciales europeos, así como la capacidad de resiliencia, en particular para contrarrestar las amenazas híbridas.. [Leer más](#)

Parlamento :

Aprobado un préstamo de 1.200 millones de € para Ucrania



El 16 de febrero, los eurodiputados aprobaron un préstamo de asistencia financiera de 1.200 millones de euros para Ucrania. El objetivo de la ayuda es proporcionar a Ucrania un apoyo rápido en una situación de crisis aguda y reforzar la capacidad de recuperación del país. Los eurodiputados especificaron que los fondos se pagarían a cambio de mecanismos democráticos efectivos y garantías de respeto a los derechos humanos... [Leer más](#)

Adopción de la reforma sobre tarificación del transporte de mercancías



El 17 de febrero, los eurodiputados aprobaron definitivamente la reforma de la tarificación del transporte de mercancías por carretera, que ahora se basará en la distancia, en lugar del tiempo, para reflejar mejor los principios de "quien contamina paga" y "el usuario paga". Las normas de tarificación se extenderán a los autobuses, furgonetas y turismos. Los Estados miembros deberán reducir significativamente las tasas para los vehículos de cero y bajas emisiones... [Leer más](#)

Una estrategia europea para la energía marina renovable



Los eurodiputados aprobaron el 16 de febrero un informe en el que se pide que se acelere el desarrollo de las energías renovables en el mar para cumplir los objetivos de reducción de las emisiones de gas de efecto invernadero. Insisten en la necesidad de acortar el proceso de concesión de permisos y piden a los Estados miembros que establezcan un proceso transparente. Los eurodiputados subrayan la importancia de crear un consenso público en torno a los proyectos de energía eólica marina, señalando que pueden beneficiar a la biodiversidad marina si se diseñan y construyen de forma sostenible... [Leer más](#)

Aprobada la modificación de las normas sobre sustancias peligrosas en el trabajo



El 17 de febrero, los eurodiputados aprobaron una revisión de las normas que limitan la exposición de los trabajadores a sustancias cancerígenas, mutágenas o reprotóxicas. La Comisión tendrá que proponer antes de finales de 2022 una definición y una lista indicativa de medicamentos peligrosos y preparar directrices sobre la manipulación de estas sustancias. Ahora la directiva debe ser adoptada por el Consejo... [Leer más](#)

Recomendaciones para una estrategia para luchar contra el cáncer



El Parlamento Europeo adoptó el 17 de febrero recomendaciones para una estrategia global y coordinada de lucha contra el cáncer. Destacó la importancia de las campañas de prevención. Los eurodiputados abogan por mejorar el acceso a los equipos y a la atención altamente especializada y piden que se diversifiquen las cadenas de suministro de medicamentos. También quieren garantizar el "derecho al olvido" de los pacientes diez años después de que acabe su tratamiento... [Leer más](#)

Seguridad de los juguetes



En un informe votado el 16 de febrero, los eurodiputados subrayan la necesidad de adaptar la normativa europea sobre juguetes a los nuevos avances científicos y tecnológicos. Piden a la Comisión que garantice que todos los juguetes del mercado europeo, independientemente del lugar de fabricación, cumplan la Directiva sobre la seguridad de los juguetes. Destacan la importancia del cumplimiento de las normas sobre productos químicos y piden a los Estados miembros que coordinen sus actividades de vigilancia del mercado para detectar mejor los juguetes peligrosos... [Leer más](#)

Consejo :

Reunión informal de Ministros del Espacio



Los ministros de Asuntos Espaciales, reunidos el 16 de febrero en Toulouse, debatieron sobre los proyectos relativos al establecimiento de una constelación europea de conectividad, así como sobre la definición de normas comunes para la gestión del tráfico espacial. Debatieron la hoja de ruta europea para la observación de la Tierra y el clima desde el espacio, así como la ambición europea en materia de ciencia y exploración espacial. En un discurso ante los ministros, el presidente francés Emmanuel Macron anunció la creación de un grupo de expertos para analizar las opciones disponibles y presentar recomendaciones a los Estados miembros... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Reunión informal de Ministros de Comercio



Los ministros de Comercio, reunidos en Marsella los días 13 y 14 de febrero, debatieron sobre la reorientación de la política comercial que se está llevando a cabo desde hace varios años, así como sobre las prioridades de la Organización Mundial del Comercio (OMC), a saber, la pesca, la agricultura y la salud. Debatieron sobre el comercio con África y Estados Unidos, en particular con vistas a preparar la próxima reunión del Consejo de Comercio y Tecnología (TTC). Además, intercambiaron opiniones sobre los efectos en el funcionamiento del mercado interior europeo de las medidas coercitivas impuestas por China contra Lituania... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Reunión informal del Consejo Empleo, política social, sanidad y consumidores



El 15 de febrero, en Burdeos, los ministros de Trabajo y Asuntos Sociales debatieron sobre el impacto de las transiciones digital y climática en el mercado laboral. Se habló de la importancia de invertir en competencias para identificar y anticiparse a las necesidades con el fin de formar para las profesiones del futuro. Abordaron la cuestión del apoyo a la transición profesional de los trabajadores para permitirles evolucionar o reciclarse. Insistieron en la importancia de reforzar el diálogo social europeo y nacional sobre los retos de la transición digital y ecológica... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Reunión de los Ministros de Agricultura y Pesca



El 21 de febrero, los ministros de Agricultura debatieron sobre la coherencia entre el Pacto Verde, la Política Agrícola Común (PAC) y la política comercial. Insistieron en la necesidad de articular mejor las normas de producción sanitarias y medioambientales impuestas en la Unión y las aplicadas a los productos agroalimentarios importados. Los ministros también debatieron el riesgo de que los productos importados contribuyan a la deforestación y la degradación de los bosques. También se habló del aumento de los costes de la energía, los abonos y los piensos para animales... [Leer más](#)

Diplomacia :

Cumbre UE-África



Los dirigentes de la Unión Europea y de la Unión Africana se reunieron los días 17 y 18 de febrero en Bruselas con el objetivo de consolidar una asociación renovada para la solidaridad, la seguridad, la paz y el desarrollo económico sostenible. Acordaron garantizar un acceso justo y equitativo a las vacunas mediante la aportación de 3.000 millones de euros por parte de la UE en el marco del mecanismo COVAX. La UE ha prometido 150.000 millones de euros en inversiones. Los dirigentes reiteraron su deseo de cooperación entre los dos continentes para mejorar la paz y la seguridad. Expresaron su apoyo al desarrollo de capacidades y al equipamiento para reforzar las operaciones de paz autónomas de las fuerzas africanas... [Leer más](#)

Retirada de Mali de las operaciones Barkhane y Takuba



En una declaración conjunta sobre la lucha contra la amenaza terrorista y el apoyo a la paz y la seguridad en el Sahel y África Occidental, Francia, sus socios europeos y Canadá anunciaron el 17 de febrero la retirada de Malí de las operaciones militares antiyahadistas Barkhane y Takuba. Los países instaron a las autoridades malienses a restablecer el orden constitucional y afirmaron su voluntad de ampliar el apoyo militar a los vecinos de Malí en África Occidental y el Golfo de Guinea... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Reunión de Ministros de Asuntos exteriores



La reunión de ministros de Asuntos Exteriores del 21 de febrero volvió a condenar las operaciones militares rusas en Ucrania y debatió las sanciones pendientes. Pidieron a los dirigentes de Bosnia y Herzegovina que garantizaran el respeto de la Constitución y el mantenimiento de las instituciones. Intercambiaron opiniones sobre la aplicación de los resultados de la COP26. Aprobaron sanciones contra funcionarios de Siria, Birmania y la anexionada Crimea. Ampliaron la presencia marítima coordinada en el Golfo de Guinea durante 2 años y establecieron una nueva Zona de Interés Marítimo en el noroeste del Océano Índico. También se celebró un Consejo conjunto de la UE y el Consejo de Cooperación del Golfo... [Leer más](#)

Tribunal de Justicia :

Estado de derecho: desestimados los recursos de Polonia y Hungría



El 16 de febrero, el Tribunal de Justicia Europeo rechazó los recursos de Hungría y Polonia que querían anular el reglamento que establece un régimen de condicionalidad para la protección del presupuesto europeo en caso de violación de los principios del Estado de Derecho por parte de un Estado miembro. El Tribunal de Justicia considera que el Reglamento respeta las competencias de la Unión, ya que el procedimiento previsto en él sólo puede iniciarse en caso de infracción del Estado de Derecho que comprometa la buena gestión del presupuesto de la Unión. Sin embargo, el Tribunal recordó que las medidas de condicionalidad sólo deben aplicarse en caso estrictamente necesario. La Presidenta de la Comisión, Ursula von der Leyen, dijo que la Comisión adoptará pronto unas directrices que aclaren la aplicación del mecanismo y que actuará "con determinación, cuando se cumplan las condiciones del reglamento".. [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Agencias europeas :

Airbus registra el mayor beneficio de su historia



La empresa europea Airbus publicó el 17 de febrero sus resultados para 2021 y sus previsiones para 2022. Se observa un aumento de la entrada de pedidos, así como un incremento del 4% de los ingresos, hasta los 52.100 millones de euros, frente a los 49.900 millones de 2020. Airbus explica este aumento por el mayor número de entregas de aviones comerciales. En 2021 se entregaron un total de 611 aviones comerciales y 338 helicópteros... [Leer más](#)

Alemania :

Conferencia de Seguridad de Múnich



La Conferencia de Múnich sobre Seguridad se celebró del 18 al 20 de febrero. En un contexto de escalada del conflicto en Donbass, y con la ausencia de un representante ruso, los representantes de la alianza atlántica reiteraron que habría sanciones de gran alcance contra Rusia si invade Ucrania. El presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, pidió un calendario claro para la adhesión de su país a la OTAN y que Occidente abandone su política de "apaciguamiento" con Rusia... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Malta :

Elecciones legislativas el 26 de marzo



El Primer Ministro maltés, Roberto Abela, pidió el 20 de febrero al Presidente George Vella que disolviera el Parlamento para que las elecciones pudieran celebrarse el 26 de marzo, en lugar de la fecha prevista de junio... [Leer más](#)

Ucrania :

Reacciones a la agresión rusa



El presidente francés, Emmanuel Macron, el canciller alemán, Olaf Scholz, y el presidente estadounidense, Joe Biden, se reunieron el 21 de febrero para condenar el reconocimiento por parte de Rusia de la independencia de las regiones ucranianas de Donetsk y Luhansk y coordinar las medidas a adoptar. Estados Unidos decidió una primera serie de sanciones. En una declaración conjunta, la Presidenta de la Comisión, Ursula von der Leyen, y el Presidente del Consejo Europeo, Charles Michel, condenaron "una flagrante violación del derecho internacional y de los acuerdos de Minsk, y anunciaron sanciones selectivas contra los implicados". Los Ministros de Asuntos Exteriores de la UE se reunirán el día 22 para adoptar estas sanciones... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Consejo de Europa :

Bélgica responsable de violaciones de la Carta social europea



El Comité Europeo de Derechos Sociales (CEDS) concluyó el 17 de febrero que Bélgica había violado la Carta Social Europea. Considera que la Inspección de Trabajo belga ha sido ineficaz a la hora de detectar y prevenir las "prácticas falsas", que adoptan la forma de un empleo encubierto que implica la realización de un trabajo real para un empleador. El Comité concluyó que los "falsos aprendices" estaban, por tanto, privados de un derecho efectivo a una remuneración justa que garantizara un nivel de vida decente... [Leer más](#)

Informe sobre la lucha contra la trata de personas en Francia



El Grupo de Expertos en la Acción contra la Trata de Seres Humanos (GRETA) del Consejo de Europa publicó el 18 de febrero un informe de evaluación sobre la aplicación del Convenio contra la Trata por parte de Francia. Recomienda que se tomen más medidas para mejorar el acceso a la justicia y la indemnización de las víctimas de la trata, así como el establecimiento de un mecanismo nacional de identificación y orientación de las víctimas... [Leer más](#)

Informe sobre los derechos humanos en Malta



El 15 de febrero, la Comisaria de Derechos Humanos del Consejo de Europa, Dunja Mijatovic, publicó un informe sobre su visita a Malta en octubre de 2021. Hace recomendaciones para garantizar la libertad y la seguridad de los periodistas, para proteger a los solicitantes de asilo y para reforzar los derechos de las mujeres. Recomienda mejorar la respuesta y la concienciación de las fuerzas del orden ante las agresiones a periodistas, aumentar la capacidad de la isla para llevar a cabo operaciones de rescate de inmigrantes y llevar a cabo reformas en materia de igualdad de género... [Leer más](#)

OTAN :

Reunión de Ministros de Defensa



Los ministros de Defensa de la OTAN volvieron a pedir a Rusia, el 16 de febrero, que retirara sus tropas de la frontera ucraniana y adoptara una postura diplomática. Anunciaron el despliegue de fuerzas terrestres, marítimas y aéreas adicionales para garantizar la defensa de todos los aliados. También reiteraron su apoyo a la soberanía territorial de Ucrania y las graves consecuencias para Rusia en caso de agresión. En una reunión con sus homólogos ucranianos y georgianos el 17 de febrero, confirmaron su compromiso con la política de puertas abiertas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

FMI :

Efectos negativos sobre la recuperación en Europa



El FMI publicó el 18 de febrero un estudio sobre las consecuencias de los problemas de suministro de productos manufacturados en Europa. Señala que los sucesivos confinamientos debidos a la Covid-19 han cambiado la forma de consumir de los europeos y el ritmo de producción industrial. Considera que algunos factores de inflación son sólo temporales, mientras que otros, como la escasez de mano de obra, probablemente prolonguen la tendencia. El FMI sugiere que los países de la eurozona pongan en marcha mecanismos políticos, especialmente para impulsar el mercado laboral... [Leer más](#)

Informe sobre la economía de España

El Fondo Monetario Internacional publicó el 16 de febrero un informe sobre el estado de la economía española en 2021. Prevé un crecimiento económico del 5,8% en 2022.



Acoge con satisfacción la reciente aprobación de la reforma del mercado laboral, que pretende combinar una mayor protección de los trabajadores con la flexibilidad del mercado para las empresas... [Leer más](#)

Otro enlace

OMC :

Procedimiento de la Unión contra China



El 18 de febrero, la Unión Europea inició un procedimiento en la Organización Mundial del Comercio (OMC) contra China, acusándola de limitar gravemente la capacidad de las empresas europeas con derechos sobre tecnologías clave para proteger esos derechos cuando sus patentes se utilizan ilegalmente o sin la debida compensación. Esta política china priva a las empresas tecnológicas europeas de la posibilidad de ejercer y hacer valer los derechos que les da la ventaja tecnológica... [Leer más](#)

G20 :

Reunión de Ministros de Finanzas



Los ministros de Finanzas y los dirigentes de los bancos centrales del G20, reunidos en Yakarta los días 17 y 18 de febrero, debatieron sobre la recuperación económica y los riesgos que plantean la inflación y la situación en Ucrania. Se comprometieron a aplicar el acuerdo de la OCDE sobre la fiscalidad de las multinacionales a partir de 2023... [Leer más](#)

Otro enlace

Estudios/Informes :

Primer informe sobre la aplicación de NextGenerationEU



La Comisión publicó el 17 de febrero un primer informe sobre el programa de financiación NextGenerationEU, que abarca el periodo de junio a diciembre de 2021. Detalla las estadísticas relacionadas con los préstamos. Afirma que el interés de los inversores por el programa siguió siendo fuerte a lo largo del año. La Comisión confirma que todos los importes adeudados a los Estados miembros en 2021 se pagaron rápidamente, en un plazo de 6 días laborables a partir de la finalización de los procedimientos legales necesarios... [Leer más](#)

Cultura :

Balance europeo de los Juegos olímpicos



Los Juegos Olímpicos de Invierno de Pekín terminaron el 20 de febrero. Noruega encabezó el medallero con 37 medallas, de las cuales 16 de oro, 8 de plata y 13 de bronce. Los 27 países de la UE ganaron un total de 139 medallas, de las cuales 50 de oro, 47 de plata y 42 de bronce. Los próximos Juegos de Invierno se celebrarán en 2026 en Milán y Cortina d'Ampezzo... [Leer más](#)

Palmarés de la 72ª Berlinale



El 16 de febrero, el Festival de Cine de Berlín concedió el Oso de Oro a la directora española Carla Simón por "Alcarras". El premio a la mejor directora fue para la francesa Claire Denis por "Avec amour et acharnement". El premio a la mejor interpretación lo ganó la actriz Meltem Kaptan... [Leer más](#)

Al encuentro del Principito



Hasta el 26 de junio el museo de Artes decorativas de París presenta la exposición "Al encuentro del Principito". Más de 600 piezas, algunas de ellas inéditas en Francia, rinden homenaje a Antoine de Saint-Exupéry y nos permiten redescubrir su historia mundialmente conocida... [Leer más](#)

El arte de retrato en Atenas



La Galería Nacional del Museo Alexandros Soutsos presenta hasta el 28 de marzo "El arte del retrato en las colecciones del Louvre". Fruto de la colaboración entre el Museo del Louvre y varios museos griegos, la exposición permite al visitante recorrer más de 3.000 años de historia a través de

retratos de personajes famosos y menos conocidos. Están reunidos grandes nombres de la pintura, como Botticelli, Velázquez, Rembrandt, Goya y Delacroix... [Leer más](#)

Arte disidente estonio



El Museo Adamson-Eric de Tallin expone hasta el 27 de marzo obras del pintor Valve Janov, creadas entre 1942 y 1965. La artista, que no podía exponer sus obras bajo el régimen soviético, expresa su necesidad de libertad e independencia creativa jugando con fantasía con los motivos. La exposición incluye obras de otros artistas que también participaron en el movimiento de resistencia artística estonio... [Leer más](#)

Los años 1920 entre Francia y Noruega



KODE 1, uno de los cuatro museos de arte de Bergen, presenta una exposición de obras de artistas noruegos que representan la vida en París y Bergen a principios del siglo XX. La exposición analiza las influencias bajo las que evolucionaron los artistas, algunos de los cuales conservaron el estilo que aprendieron del pintor André Lhôte, mientras que otros se acercaron al estilo de Matisse. "La Vie Moderne: los pintores de Bergen en París en 1920" puede visitarse hasta el 6 de marzo... [Leer más](#)

Del fauvismo al surrealismo



Se exponen obras maestras del Museo de Arte Moderno de París en el Museo Guggenheim de Bilbao hasta el 22 de mayo. La exposición ofrece una panorámica de los principales movimientos artísticos desde principios del siglo XX hasta el periodo posterior a la Segunda Guerra Mundial, reuniendo obras de los grandes protagonistas del cubismo, el fauvismo, la Escuela de París y el surrealismo... [Leer más](#)

La China de Henri Cartier-Bresson en Milán



El MUDEC de Milán presenta hasta el 3 de julio una exposición de fotografías de Henri Cartier-Bresson tomadas en China en 1948 y 1949, y de nuevo en 1958. El fotógrafo documentó la toma del poder comunista y el Gran Salto Adelante... [Leer más](#)

Picasso y el arte africano en Münster



El Museo Pablo Picasso de Münster presenta hasta el 1 de mayo las exposiciones "Pablo Picasso: la Bella y la Bestia" y "Modernidad Negra: África y las Vanguardias". La primera presenta grabados de Picasso centrados en el mito del Minotauro. La segunda reúne obras de artistas africanos con las del modernismo clásico europeo... [Leer más](#)

Arte eléctrico en Praga



Kunsthalle Praha, la nueva galería de arte de Praga ubicada en una antigua central eléctrica, se inaugura el 22 de febrero con Kinetismus, una exposición sobre el uso de la electricidad en las artes, desde el cine a lo virtual pasando por el arte cinético... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

El surrealismo más allá de las fronteras



Del 24 de febrero al 29 de agosto, la Tate Modern de Londres presenta una exposición sobre la influencia del surrealismo en todo el mundo, desde Buenos Aires a Seúl o El Cairo, que pretende renovar la historia del movimiento artístico mostrando cómo diferentes centros artísticos compartieron su estilo y filosofía, al tiempo que combinaban sus propias particularidades... [Leer más](#)

Agenda :

22 de febrero

22
Feb.

Bruselas
Consejo de Asuntos generales

24
Feb.

24 de febrero
Bruselas
Consejo Competitividad

25
Feb.

25 de febrero de 2022
Bruselas
Reunión del Eurogrupo

26
Feb.

26 de febrero de 2022
París
Reunión informal de Ministros de Economía y Finanzas

28
Feb.

28 de febrero-1 de marzo de 2022
Rouen
Reunión informal de Ministros encargados de la cohesión

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Stefanie Buzmaniuk, Helen Levy ;
Emilie Malivert, Ana Pasturel, Mélina Giraud, Luna Ricci

Redactor jefe : Eric Maurice
Directora de la publicación : Pascale Joannin
N° ISSN : 2729-6482

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)